## Repartirán 28 millones de boletas electorales

CLAUDIA HIDALGO TOLUCA

A partir de este viernes 10 y hasta el 17 de mayo serán entregadas cerca de 28 millones de boletas a las 170 juntas electorales distritales y municipales para las elecciones del 2 de junio, en las cuales podrán votar poco más de 13 millones de electores, quienes recibirán dos papeletas con 12 medidas de seguridad que las hacen infalsificables y protegen los votos depositados en las urnas.

La consejera presidenta, Amalia Pulido Gómez, dio a conocer que este viernes salen de la fábrica los primeros camiones con las boletas que se usarán en la jornada electoral. Habrá varias rutas para entregar el material a las 125 juntas municipales y a las 45 juntas distritales, donde el personal se encarga del conteo, folios y entregar a las personas que tengan el cargo de presidente de las 23 mil casillas.

## Medidas de seguridad

Destacan el papel que tiene un gramaje base, un calibre específico, opacidad, blancura, tensión, humedad, área segura, que lo hacen infalsificable. En la fabricación del papel se utilizan fibras visibles e invisibles, así como una marca de agua.

En la impresión hay una pantalla de seguridad en toda la hoja impresa, marca de agua en toda la hoja, líneas de microtexto distribuidas en diferentes lugares, imagen de seguridad indicia en el reverso, firma de las y los integrantes del Consejo General en tinta invisible, imagen latente en el sello del Consejo General.

Además, cuenta con una imagen circular reticular de triple validación al frente de la boleta; impresión con efecto true color holográfico, con movimiento prismático triple validación de imágenes, textos ocultos y textura, impresión perfecta perceptible a simple vista, además la empresa que les incluye una medida de seguridad adicional, que se reservó el derecho de darla a conocer, a fin de preservarla autenticidad de las boletas.

Se aclaró que, desde su salida de bodega de la empresa, serán custodiadas por seguridad estatal y las juntas cuentan con medidas de protección para que no haya sustracción, daño o alteración.



## Comienza entrega de boletas electorales

VIOLETA HUERTA

A partir de este 10 de mayo comenzará la entrega de boletas electorales y documentación electoral para la elección del 2 de junio, de diputaciones locales y ayuntamientos, a los consejos distritales y municipales.

Cada una costará 2.43 pesos, con lo cual serán más económicas que en los comicios del 2021 y el 2023, y requerirán una inversión superior a los 100 millones de pesos que además incluye actas, carteles, bolsas y sobres.

## ESAS BOLETAS CUENTAN CON DOCE MEDIDAS DE SEGURIDAD

En la fabricación del papel tienen fibras visibles e invisibles y una marca de agua.

Además, en la impresión tendrán pantalla de seguridad en toda la hoja impresa en Pantone 7763 U. las de ayuntamientos, y en Pantone 7613 U. las de diputaciones locales, además de una marca de agua en toda la hoja.

Asimismo cuentan con líneas de microtexto, distribuidas en diferentes lugares, imagen de seguridad indicia en el reverso y firmas de las y los integrantes del Consejo General en tinta invisible.

Las otras medidas de seguridad incluyen: imagen latente en el sello del Consejo General, imagen circular reticular de triple validación al frente de la boleta, impresión perfecta perceptible a simple vista y con efecto true color/holográfico con movimiento prismático con triple validación de imágenes, textos ocultos y textura. La empresa que produce las boletas debe contar con una medida de seguridad adicional, reservando el derecho de darla a conocer para garantizar la seguridad y la autenticidad de la misma.

De acuerdo con los datos entregados a la empresa, para la elección de ayuntamientos se prevé la impresión de 13 millones 939 mil 159 y una cantidad idéntica para la elección de diputaciones locales, es decir, 27 millones 878 mil 318.

La consejera presidenta del Instituto Electoral del Estado de México (IEEM), Amalia Pulido Gómez, refirió que en el Estado de México se imprimen diariamente dos millones de boletas electorales para las elecciones de integrantes de ayuntamientos y a diputaciones locales, por lo cual, las casí 28 millones estarán listas este 10 de mayo para ser entregadas en distintas rutas.

De hecho, este viernes se realiza el procedimiento para la entrega de boletas y documentación electoral a los consejos distritales y municipales electorales para



Se imprimieron 27 millones 878 mil 318 de boletas

elección de diputaciones locales y ayuntamientos 2024 en el municipio de Ecatepec, lugar donde se ubica la empresa Formas Inteligentes S.A. de C.V., encargada de la impresión de esos documentos.

Las boletas se han impreso con la información que los partidos políticos proporcionaron al órgano electoral al 27 de abril, es decir, un día después de que iniciaron las campañas electorales, por lo cual, cualquier sustitución o renuncia no se verá reflejada en ellas.